



Habiter Calais

Lotfi Benyelles

La « Jungle » de Calais a existé pendant deux ans, avant son évacuation et sa destruction en octobre 2016.

Dans ce lieu, des migrants et des citoyens d'Europe ont construit des habitations, des rues, des commerces et des écoles. Des organisations humanitaires les ont administrées pour y faciliter le quotidien et donner une perspective à ceux qui y habitaient.

Plus au sud, la ville historique de Calais, a connu elle aussi ses

transformations. L'industrie (dentelle, biscuiterie) a pratiquement disparu et les alternatives ne se sont pas encore développées.

La maire, Natacha Bouchart, multiplie les projets d'aménagement urbain et ne cesse de réclamer l'évacuation des migrants de la ville.

De décembre 2015 à décembre 2016, j'ai photographié ces deux situations en tentant de les imaginer comme un seul lieu.

1. LE SPECTACLE DE RUE





2. HASSAN, UN AN APRÈS SON DÉPART D'EL FASHER, JUIN 2016



3. MYRIAM, DÉCEMBRE 2016



4. APRÈS LA PLUIE, À L'ENTRÉE DE LA JUNGLE, SEPTEMBRE 2016



5. HAZEL ET SON ÉQUIPE LORS DU DÉMÉNAGEMENT DE LA ZONE SUD DE LA JUNGLE, MARS 2016



6. COURS DE FRANÇAIS DISPENSÉS À L'ÉCOLE DES ARTS, MARS 2016



7. DÉPLACEMENTS, MARS 2016



8. DÉJEUNER CHEZ SAAD



9. PORTRAIT DE SALAAH



10. WASSIM DESSINANT UNE CARTE DE LA JUNGLE



11. AUTOUR DE YUCEF CONVALESCENT

12. AU RESTAURANT HAMID KARZAI, APRÈS LE DEJEUNER, SEPTEMBRE 2016





13. ATELIER DE VÉRIFICATION, USINE DE DENTELLES STORME



14. SAYED MOHAMED ET ADEL APRÈS NEUF MOIS
PASSÉS DANS LA JUNGLE DE CALAIS , MARS 2016



15. ARCHIVE DE MOTIFS



16. LES GÉNÉALOGISTES



17. AHMED



18. INTERVENTION ARTISTIQUE RÉALISÉE LE JOUR DE LA VISITE DU JUGE DEVANT
RENDRE SA DÉCISION AU SUJET DU DÉMANTÈLEMENT DE LA ZONE SUD DE LA
JUNGLE, FÉVRIER 2016

19. PARC DE L'HOTEL DE VILLE, JUIN 2016





20. PARC SAINT-PIERRE, JUILLET 2016

